
Интервью

Коротко

еженедельная региональная

газета

  11 июня  
2009

распространяется бесплатно в комплекте с газетой “Радар”       издается с марта 1992 года

24 / 896¹
ч

с. 2

ОтКЛЕЩиваться
от них не стоит 

Н.Тура. КОРОТКО

с. 2

Что такое 
валоризация 

пенсий?

с. 3

На старте 
новый 

велокросс –
12 июня 

с. 7

Операция 
 «МАК» 

«Вот здесь я и бегаю с самого дет-
ства. Послушай только – как тут поют 
птицы! Как легко дышится в этом ле-
су», – восторгается мой собеседник.
Несмотря на огромную работу, которую 

он взвалил на свои плечи, глава Нижнету-
ринского городского округа регулярно со-
вершает пробежку по лесу. Сегодня и мне 
довелось поучаствовать в этом кроссе. 
Правда, только в качестве наблюдателя – 
угнаться за Федором Петровичем ТЕЛЕ-
ПАЕВЫМ оказалось не так-то просто.

Бегать он начал с 6 лет, когда впервые 
в Нижней Туре на базе ООО «Вента» (тог-
дашнего машиностроительного завода) бы-
ла организована лыжная секция.

– Тренером в то время была Светлана 
Витальевна Воронцова, – вспоминает Фе-
дор Петрович. – Мой брат ходил занимать-
ся в секцию, и я, глядя на него, пытался в 
нее влиться, но никак меня не брали. В кон-
це концов Воронцова меня заметила и ска-
зала: «Ну что ж, приходи».

Лыж на него подобрать не удалось – Федор 
был невысокого роста. Пришлось ему вста-
вать на лыжи большого размера. И он встал.

А спустя несколько дней уже участвовал 
в соревнованиях. И занял четвертое место. 
С тех пор он и начал заниматься спортом 
серьезно.

– Мои занятия продолжались до армии. В 
армии я пытался попасть в спорт-роту, вы-
играл все соревнования по бегу на дистан-
ции – начиная с тысячи метров и заканчи-
вая десятью тысячами, но в спорт-роту ну-
жен был человек, который бежит на сто ме-
тров, – говорит он, улыбаясь.

Два года (с 1975 по 1977) Федор Телепаев 
отслужил в Германии. А когда вернулся на 
родину, оказалось, что все друзья уже учат-
ся. Его уговорили поступить в Свердлов-
ский техникум физической культуры. Он со-

С победой 
в конкурсе!

В 2008-2009 учебном году проходил Всероссий-
ский конкурс «Современный классный руководи-
тель-2009», в котором приняли участие 2479 класс-
ных руководителей из 43 субъектов РФ. Всем участ-
никам конкурса необходимо было разработать и пред-
ставить в оргкомитет сценарий мастер-класса по теме 
«Формула решения школьных конфликтов».

Поздравляем Елену Николаевну ШМАКОВУ, за-
местителя директора средней общеобразователь-
ной школы поселка Сигнального, получившей диплом 
за профессионализм в разработке сценария мастер-
класса «Формула решения школьных конфликтов» 
Всероссийского конкурса «Современный классный ру-
ководитель-2009»!

В предчувствии лета...
В конце мая в Екатеринбурге прошел конкурс лю-

бителей восточного танца «Караван надежд. Предчув-
ствие лета», организаторами которого выступила сту-
дия арабского танца «Нуришамс» (г. Екатеринбург). 
Клуб восточного танца «Хабиби» Дворца культуры под 
руководством Ольги Зуевой не пропускает ни одно-
го чемпионата областного масштаба и занимает по-
четные призовые места. Итак, гордимся, нижнетурин-
цы! Среди «Юниоров» I место заняла Юлия Орлова, 
«Гран-при» среди молодежи взяла Елена Шабалина, 
в номинации «Фольклор» I место – Ирина Колеснико-
ва, «Группа-ориенталь» I место – клуб «Хабиби», «Се-
ньоры» I место – Марина Чернильцева, «Классика» 
Гран-при завоевала Ольга Зуева, «Шоу бэлли-данс» I 
место опять же у Ольги Зуевой. Администрация Двор-
ца культуры выражает благодарность директору МУ 
СОШ «Центр образования» Галине Георгиевне Кор-
чешкиной за предоставление транспортного средства 
и водителю Александру Ивановичу Макуха.

Держим руку 
на пульсе

4 июня на ЕГЭ по математике пришли 183 чело-
века из заявившихся 196, причина неявки – добро-
вольный отказ.

8 июня экзамены проходили по иностранным язы-
кам. На сдачу английского языка пришли 10 выпускни-
ков из 16 заявившихся (6 человек добровольно отказа-
лись от сдачи экзамена). Немецкий язык сдавали три 
выпускника.

Также просим обратить внимание на поправку. В 23 
номере «Резонанса» была допущена ошибка в замет-
ке «ЕГЭ шагает по России». Экзамен по русскому язы-
ку выпускники сдавали 29 мая, а не 28.

Соб. инф.

Подешевели 
масло и яйцо

Инфляция в стране по итогам 5 месяцев достиг-
ла 6,8%. За аналогичный период 2008 года инфляция 
составляла 7,7%. Из продуктов питания с начала года 
существенно выросли цены на сахар-песок, черный 
чай, рыбу и сухие молочные смеси для детского пита-
ния. Наименьший рост наблюдается на такие продук-
ты, как куриное мясо и говядина, ржаной и пшеничный 
хлеб. Вместе с тем подешевели подсолнечное масло 
и куриные яйца.

К горячей воде 
предъявили 
требования

Главный государственный санитарный врач Рос-
сии внес изменения в санитарные правила о питьевой 
воде. В них отдельной главой изложены «Гигиеничес-
кие требования к обеспечению безопасности систем 
горячего водоснабжения», которые вводятся с 1 сен-
тября 2009 г. Правила направлены на обеспечение 
эпидемиологической безопасности, безвредности хи-
мического состава, а также благоприятные органолеп-
тические свойства горячей воды, используемой насе-
лением для хозяйственно-бытовых нужд.

Горячая вода, поступающая к потребителю, долж-
на отвечать требованиям техрегламентов, санитар-
ных правил и нормативов, определяющих ее безопас-
ность. Минимизируется содержание в воде хлорофор-
ма. Температура горячей воды в местах водоразбора 
независимо от применяемой системы теплоснабже-
ния должна быть не ниже 60°С и не выше 75°С. Не до-
пускается применение воды технических циклов (тех-
нической воды), в т.ч. после восстановления и очист-
ки в качестве горячей воды в домашних водопроводах.

В. КОРОТКИЙ.

гласился, но только на заочное отделение, 
поскольку старшие брат и сестра учились, 
мама была на пенсии, кормильцем в семье 
оставался только отец – поднимать троих 
детей в учебе было сложно. Но в технику-
ме твердо сказали: «Либо мы берем тебя на 
дневное отделение, либо не берем совсем». 
Весомый аргумент, с которым не поспо-
ришь – на семейном совете было решено: 
Федор будет учиться на очном. По оконча-
нии техникума, в 1979 году, ему предложили 
работу в качестве преподавателя в этом же 
образовательном учреждении. Он отрабо-
тал в нем пять лет, параллельно учась в Че-
лябинском государственном институте фи-
зической культуры (с 1979 по 1983 год).

– Меня очень тянуло домой, и я вернул-
ся в Нижнюю Туру, в родную школу №7, где 
десять лет – с 1983 по 1993 годы – рабо-
тал преподавателем учебно-военной подго-
товки: ставка учителя физкультуры была за-
нята, – рассказывает глава. – В то же время 
я увлекся горными походами – был на Сая-
нах, на Байкале – 14 лет я «болел» этим, по-
ка в 1993 не стал директором родной шко-
лы: увеличились объемы работы, появи-
лись новые обязанности, времени свобод-
ного практически не стало.

Директором Федор Петрович проработал 
до 2004 года, а потом пришел в администра-
цию в качестве заместителя главы по соци-
альным вопросам.

Федор Петрович – активный участник 
спартакиад муниципальных работников – 
его и сейчас можно увидеть в составе сбор-
ной команды нижнетуринцев – бегущим на 
лыжах или стреляющим из винтовки.

– Последние соревнования, в которых я 
принимал участие, будучи уже главой окру-
га, проходили совсем недавно в Лесном – от-
туда мы привезли второе командное место.

Кстати, о наших соседях: не могу сказать, 
что Нижняя Тура менее спортивная, 
нежели Лесной. У нас много талан-
тов, мы неплохо показываем себя на 
соревнованиях, но в отличие от нас, 
у Лесного созданы лучшие условия 
для занятий, развиваются дорогие ви-
ды спорта. Например, та же стрельба. 
Это зависит, конечно, от финансиро-
вания – бюджеты Нижней Туры и Лес-
ного несравнимы. Многие говорят: «в 
городе нечем заняться», а я с этим в 
корне не согласен. Наверное, и Вы не 
раз замечали, как вечером перед зда-
нием администрации молодежь ката-
ется на скейтах, роликах, велосипе-
дах. Главное – было бы желание.

К сожалению, спортивных клубов 
для взрослых, которые содержались 
бы из городского бюджета, у нас нет – 
все финансирование идет на детский 
спорт. Для Нижней Туры огромным 
достижением было строительство на 
ее территории Дворца спорта. Его от-
крытие запланировано на август, бли-

же к Дню газовика. Для нижнетуринских де-
тей в нем все секции будут бесплатными. 
Из бюджета города в строительство этого 
сооружения не вложено ни копейки.

В перспективе по градостроительному 
плану разбить перед школой № 2 парк от-
дыха, установить фонтан.

Напоследок я задала Федору Петровичу 
вопрос: «Если бы золотая рыбка предложи-
ла исполнить три Ваших желания, что это 
были бы за желания?»

Глава засмеялся, потом задумался и от-
ветил:

– Во-первых, здоровья и счастья близ-
ким. Во-вторых, хотелось бы, чтобы фи-
нансирование для малых городов было до-
стойным – хочется и дороги заасфальтиро-
вать, и покрасить фасады домов, чтобы бы-
ли достойные дворовые площадки, парков-
ки, чтобы город был красивым. Ведь кто бы 
ни приезжал в Нижнюю Туру, все восхища-
ются ею – красивый город, зеленый, со сво-
ими особенностями расположения.

И, наконец, в-третьих, хотелось бы, чтобы 
жители города берегли то, что имеют. Неде-
лю дворники чистят улицы города, а за два 
выходных дня дворы и дороги снова превра-
щаются в свалку – кто-то хорошо, но некуль-
турно отдохнул. Обидно, что есть у некото-
рых горожан потребительское отношение к 
окружающему. По всему городу стоят мусор-
ные баки – так пойди и выбрось туда пустую 
пивную бутылку, фантик от шоколада! Пока 
не дойдет до граждан, что детская площад-
ка предназначена для их детей, внуков, а не 
для автомобилей – ничего не изменится. А 
необходимо, чтобы изменилось.

Я пришел к власти не для того, чтобы 
«отсидеть» четыре года в кресле главы. Я 
с гордостью говорю о том, что я – местный, 
я родился здесь и болею душой за свой го-
род. Нужно сделать все для того, чтобы 
Нижняя Тура расцветала. 

Анна ГОНЧАРОВА, г. Нижняя Тура.
Фото Марты НОСОВОЙ.

Золотая рыбка 
   для главы города

За главой не угнаться. 

Напротив Дворца спорта 
со временем появится парк.


